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До празднования 75-й годовщины Победы 

в Великой Отечественной войне осталось 24 дня 

дети войны

ПОЛЕТ НАД БАРЬЕРАМИ
Одним из наиболее ярких представителей послевоенного поколения ставропольских спорт-
сменов международного уровня был Борис Криунов.
Родился Борис Алексеевич 21 октября 1935 г. в Кисловодске. Неоднократный чемпион СССР, 
РСФСР, победитель Спартакиад народов СССР, экс-рекордсмен страны в барьерном и сприн-
терском беге. Мастер спорта международного класса, участник XVII Олимпийских игр в Риме, 
заслуженный тренер РСФСР, судья всесоюзной категории, почетный гражданин Кисловодска.
Вообще, Борис Криунов — личность разносторонне одаренная. Мне кажется, если бы он не стал 
выдающимся спортсменом, то легко мог бы добиться признания, скажем, в сфере культуры. 

Борис Криунов.

В эпидситуацию по коронавирусу вовлекает-
ся все больше жителей края. Пока медицин-
ские учреждения справляются с нагрузкой. 
Но Ставрополье готовится к возможному 
худшему сценарию развития ситуации. Для 
этого к имеющимся инфекционным койкам 
дополнительно развернут еще более 1320 в 
12 медучреждениях  на территории девяти 
муниципальных образований. Из них не ме-
нее 600 будут обеспечены специальным кис-
лородным оборудованием, аппаратами ис-
кусственной вентиляции легких для оказания 
помощи тяжелым больным. Это прозвучало 
во время совещания по вопросам подготовки 
медучреждений  к работе на период пандемии 
COVID-19. Губернатор Владимир Владимиров 
проводил его в режиме видеоконференции.
В нем приняли участие члены правительства 

края, руководители ряда краевых министерств 
и ведомств, а также муниципальные главы и 
главные врачи городских округов и муници-
пальных районов Ставрополья.

Главные врачи и муниципальные руководи-
тели доложили о ходе работ, обеспеченности 
техническими средствами, необходимости 
приобретения того или иного оборудования. 
Обращения взяты на контроль и будут прора-

ботаны краевым министерством имуществен-
ных отношений.

Владимир Владимиров призвал муници-
пальных глав оперативно планировать и про-
водить мероприятия, связанные с расшире-
нием коечного фонда для противодействия 
коронавирусу — вплоть до расширения энер-
гетической или инженерной инфраструктуры 
больниц. В решении этих задач будет оказы-
ваться поддержка со стороны краевого прави-
тельства.

- Сейчас наша с вами работа — это, без па-
фоса, людей спасать. Так что максимальное ко-
личество точек для решения показывайте, пре-
дусматривайте эти мероприятия, начинайте их 
выполнять, - обратился к главам губернатор.

Владимир Владимиров заострил внимание 
ответственных за дооснащение больниц на 
строгое соблюдение мер санитарной и эпиде-
миологической безопасности: койки, которые 
будут использоваться для лечения больных с 
COVID -19,  должны быть изолированы от дру-
гих блоков медучреждений, чтобы предотвра-
тить распространение болезни.

В св ою очередь министр здравоохранения 
края Виктор Мажаров сообщил, что заявки на 
приобретение нового оборудования, средств 
индивидуальной защиты и лекарственных пре-
паратов сформированы и поданы на уровень 
федерального центра.

Бизнес помогает, чем может
Предприниматели не остаются в стороне, по-
могают, чем могут, в непростое и для них вре-
мя, демонстрируя пример ведения социально 
ответственного бизнеса.
 В Невинномысске предприниматели за свой 

счёт закупили 200 клапанов, необходимых для 
подключения в инфекционных стационарах ап-
паратов ИВЛ к кислородным линиям. Произво-
дитель  «Ессентуков» - компания «Холдинг Аква» 
- поставил в больницы Ставрополья более пяти 
тысяч бутылок минеральной воды в качестве 
помощи гражданам, которые уже заражены ко-
ронавирусной инфекцией или находятся в зоне 
риска.

Тепличные хозяйства  края начинают оказы-
вать помощь пенсионерам. Один из агрохолдин-
гов готов предоставить нуждающимся пенсио-
нерам края около 6100 килограммов овощей. На 
сегодня он выделил 1800 килограммов томатов 
пенсионерам поселка Солнечнодольска Изо-
бильненского городского округа, 1700 килограм-
мов - для Кировского округе. В ближайшее время 
2600 килограммов овощей будут направлены в  
Изобильный. 

Холдинг «ЭКО-культура»  поддерживает так-
же пенсионеров Липецкой, Воронежской, Туль-
ской и других областей – территорий, в которых 
расположены тепличные комплексы компании

Таким образом,  за весь период 
эпидситуации в Ставропольском 
крае официально подтверждено 
86 случаев COVID-19. Болеют не 
только пожилые люди, но и  мо-
лодежь и дети.
Как сообщил губернатор Вла-

димир Владимиров,  8 пациентов 
находятся в тяжёлом состоянии, у 
шестерых — заболевание средней 
тяжести. 10 пациентов выздоро-
вели. Среди них - 82-летняя жен-
щина, которая поступила в кра-
евую инфекционную больницу с 
двусторонней пневмонией. Боль-
ная была в тяжелом состоянии и 
несколько дней находилась в ре-
анимационном отделении. Врачи 
сделали все возможное для ста-
билизации состояния возрастной 
пациентки, имеющей множество 
сопутствующих заболеваний. Как 
сообщает минздрав края, теперь 
она здорова, чувствует себя удов-
летворительно.

За время эпидситуации случаи 
заражения коронавирусом  ре-

гистрированы в Андроповском, 
Кочубеевском, Красногвардей-
ском, Предгорном, Шпаковском 
районах, Благодарненском, Геор-
гиевском, Изобильненском, Ми-
нераловодском, Нефтекумском, 
Новоалександровском, Советском 
городских округах, в Железно-
водске, Пятигорске, Кисловодс-

ке, Невинномысске, Ставрополе.
В крае продолжается выявле-

ние всех контактировавших с за-
болевшими.

Их помещают под медицинское 
наблюдение и проводят исследо-
вания на коронавирус.

Из-за рубежа продолжают воз-
вращаться на Ставрополье жи-

тели. За предыдущие сутки, как 
сообщает краевая служба Роспот-
ребнадзора, прибыло 14 граждан. 
Информация о них передана в 
медучреждения края по месту про-
живания и регистрации для орга-
низации медицинского наблюде-
ния. А всего под наблюдением на 
13 апреля более 1230 человек.

С начала эпидемиологической 
ситуации в крае проведено свыше 
15200 исследований по диагнос-
тике COVID-19.

Лаборатории края обеспечены 
достаточным количеством тест-
систем. Их наличие позволит про-
вести свыше 7500 исследований.

Статистические данные по за-
болевшим, находящимся на само-
изоляции, выздоровевшим теперь 
можно увидеть и на интерактивной 
карте края с разбивкой по населён-
ным пунктам. Так, на 13 апреля на 
обязательной самоизоляции под 
медицинским наблюдением  в 
Ставрополе находятся 57 человек, 
в Пятигорске — 316, в Андроповс-
ком районе — 68,  в  Предгорном  
— 122, в Георгиевском - 168.

Глава Ставрополя 
Андрей Джатдоев 
ответит на вопросы 
горожан 
21 апреля запланирована «пря-
мая линия» главы Ставрополя 
Андрея Джатдоева. Он ответит 
на вопросы, интересующие го-
рожан, расскажет о перспекти-
вах развития  краевого центра 
с учетом всех актуальных фак-
торов и т.д. 
Предварительные вопросы 

можно задать  с 9 до 18 часов 
по телефону 29-62-63 или по эл. 
почте ipriem@stavadm.ru. 

Прямая трансляция общения 
с горожанами будет проходить в 
аккаунте главы города в Инстаг-
раме @andreydzhatdoev.

Встать на учет 
в Центр занятости 
можно дистанционно
Горожане,  пострадавшие  от 
ситуации с коронавирусной ин-
фекцией,  могут встать на  учет 
в качестве безработного не 
выходя  из дома.  Достаточно 
зарегистрировать «Личный ка-
бинет»  на портале  stavzan.ru в 
разделе «Гражданам», выбрав 
вкладку   «COVID-19. Времен-
ный порядок взаимодействия». 
Здесь предусмотрена воз-

можность направления в Центр 
занятости  фотографий или 
скан-образов необходимых до-
кументов: паспорта, трудовой 
книжки, документов, удосто-
веряющих профессиональную 
квалификацию, справки о сред-
нем заработке за последние 3 
месяца, выписки из лицевого 
счета. Также  укажите  контак-
тные данные (телефон, элект-
ронную почту) для связи и уточ-
нения информации.

Телефоны горячих  линий:
• Центр занятости г. Ставро-

поля: 315714, 315709.
• По вопросам выплаты зара-

ботной платы в период нерабо-
чих дней:

министерство труда и соци-
альной защиты населения Став-
ропольского края:  89682601986, 
89880935301.

• По вопросам нарушения 
трудовых прав граждан:

Государственная инспекция 
труда в Ставропольском крае: 
370724, 371396.

Приобретение жилья 
на вторичном рынке 
для детей-сирот 
В настоящее время министерс-
твом имущественных отно-
шений Ставропольского края 
осуществляется приобретение 
жилых помещений, жилой не-
движимости на вторичном рын-
ке жилья для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей, лиц из числа детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. 
Дополнительную информа-

цию можно получить по телефо-
ну: (8652) 26-40-04.

В крае зарегистрировано уже 86 случаев COVID-19
За выходные счет зараженных новой коронавирусной инфекцией пополнился на 20 человек 

В крае готовят дополнительные койки с подачей кислорода

Любой гость при входе в квартиру Криуновых 
сразу обращает внимание на обилие музыкаль-
ных инструментов. В небольшой комнате уютно 
разместились пианино, баян, аккордеон и гита-
ра. За долгие годы нашего знакомства я не раз 
был свидетелем, как глава семьи с большим 
удовольствием играл на всех четырех.

А всерьез заняться музыкой Бориса Алексе-
евича заставила нужда.  

Семья фронтовика Алексея Криунова, оказав-
шись в оккупации, как и подавляющее большинс-
тво кисловодчан, испытывала огромные про-

блемы с питанием. Перед матерью семейства 
ежедневно вставала проблема - как накормить 
детей. И тут семье большую помощь оказал Бо-
рис. Причем за счет «баловства», коим родители 
считали увлечение старшего сына музыкой.

  В военное и послевоенное время с музы-
кантами были большие проблемы, и Борис с 
десяти лет стал играть на свадьбах и тем зара-
батывал на жизнь. Причем неплохо:  музыканта 
щедро угощали блюдами с праздничного стола, 
которые он бережно приносил домой.

Окончание на 5-й стр.

борьба с коронавирусом
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«БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК СЕВЕРНОГО КАВКАЗА» 
ФОРМИРУЕТСЯ В ONLINE ФОРМАТЕ
В связи с карантинными мероприятиями, удаленным режимом работы и учёбы, ставропольцам при-
шлось скорректировать многие планы. К сожалению, главный праздник этого года - 75-летие Победы 
в Великой Отечественной войне мы будем отмечать совсем не так, как это было задумано. Изменения 
коснутся в том числе и масштабного патриотического движения «Бессмертный полк». 

Если вирус ударил по доходам, 
возьмите кредитные каникулы
На федеральном уровне была озвучена необходимость 
поддержки тех заемщиков, как физических лиц, так и 
предпринимателей, у которых из-за пандемии корона-
вируса резко снизился доход. К сожалению, действи-
тельно многие теперь не в силах выплачивать взятые 
ранее кредиты. Однако не все знают, что же делать.
В случае резкого снижения доходов, которые теперь не поз-

воляют обслуживать долг, можно реструктуризовать кредит 
или взять кредитные каникулы. На самые популярные вопросы 
по поводу кредитных каникул нам ответили специалисты ми-
нистерства экономического развития Ставропольского края 
на основе информации Центрального банка России.

Из-за нынешних событий я потерял доход, нечем вы-

плачивать кредит. Что делать?

В первую очередь вы должны сообщить об этом своим кре-
диторам и запросить вариант реструктуризации задолженнос-
ти. В свою очередь, кредитор может попросить вас предоста-
вить подтверждающие документы. Лучше всего подготовить 
их заранее, чтобы они были под рукой во время разговора с 
банком.

Кто может воспользоваться кредитными каникулами 

по новому закону?

В соответствии с законом вы можете претендовать на кре-
дитные каникулы, если ваши доходы за месяц, предшествую-
щий дате подачи заявления, снизились не менее чем на 30% 
по сравнению со среднемесячным доходом в 2019 году. При 
этом нужно помнить, что отсрочкой можно воспользоваться 
только один раз. Обратиться за отсрочкой можно в любой день 
до 30 сентября 2020 года. По окончании кредитных каникул не-
обходимо будет вернуться к регулярным выплатам по новому 
графику, рассчитанному кредитором.

Как доказать, что имеешь право на каникулы? Какие 

подтверждающие документы могут понадобиться?

Необходимо предоставить кредитору максимально полную 
информацию о ваших доходах в прошлом году и уровне сниже-
ния дохода за месяц, предшествующий подаче заявления. До-
кументами, подтверждающими снижение дохода, могут быть 
не только справка из налоговой инспекции (ее можно офор-
мить онлайн в личном кабинете), но и справка о регистрации 
на бирже труда, официально оформленный больничный лист и 
другие документы. Если вы не понимаете, какие именно доку-
менты ожидает кредитор, стоит обратиться с этим вопросом к 
самому кредитору.

Подтверждающие документы вы можете отправить креди-
тору в течение 90 дней после подачи заявления.

А если я по уважительной причине не успеваю собрать 

документы в 90-дневный срок?

Если у вас возникли объективные трудности со сбором за-
прошенных кредитором подтверждающих документов, сооб-
щите об этом кредитору и получите дополнительно 30 дней 
для их сбора и отправки.

Может ли кредитор сам проверить, насколько упал мой 

доход?

Иногда банк может самостоятельно оценить, насколько сни-
зился ваш доход. Например, если банк ведет зарплатный про-
ект предприятия, он может увидеть, что ваш доход не снизился 
на 30% в прошлом месяце по сравнению со среднемесячным 
доходом за 2019 год.

Я брал кредит в валюте. Можно ли переоформить его 

как рублевый?

Если вы брали кредит в иностранной валюте, то, помимо 
просьбы о реструктуризации долга, вы также можете обра-
титься в банк с просьбой изменить валюту кредитования на 
российские рубли.

Как я узнаю, что получил кредитные каникулы?

Кредитор обязан рассматривать ваше требование о канику-
лах не дольше пяти календарных дней. И после этого сообщить 
вам о начале льготного периода по кредиту или займу.

Начисляются ли проценты по кредиту или займу в 

льготный период?

Да, отсрочка не является бесплатной. По кредитным кар-
там и потребительским кредитам в льготный период на сумму 
основного долга (или задолженности по карте) начисляются 
проценты по льготной ставке, рассчитываемой как две трети 
среднерыночной ставки по аналогичному виду кредита, кото-
рую рассчитывает Банк России и которая была актуальна на 
дату направления вами требования кредитору. По ипотечным 
кредитам — начисляются проценты по ставке, установленной 
в договоре ипотеки. Важно! Если у вас есть возможность пла-
тить посильные для вас суммы кредитору во время льготного 
периода, то эти платежи будут направляться на уменьшение 
основного долга по кредиту.

Не придется ли платить штраф за просрочку платежей 

в льготном периоде?

В течение льготного периода кредитор не имеет права на-
числять вам неустойку (штраф, пени) за просроченные плате-
жи или обращать взыскание на предмет залога (ипотеки). При 
этом вы имеете право в любой момент прекратить действие 
льготного периода, сообщив об этом кредитору.

Сумма моего кредита больше, чем максимально уста-

новленная для получения отсрочки платежей. Что мне 

делать?

В случае если размер вашего кредита или займа превышает 
максимальный, но вы не можете продолжать платить по креди-
ту, вам следует обратиться к кредитору индивидуально с про-
сьбой о реструктуризации: отсрочке платежей, уменьшении 
суммы платежей и т. п. 

По материалам минэкономразвития СК.

информбюро

В СТАВРОПОЛЕ ЗАВЕРШАЕТСЯ   РЕКОНСТРУКЦИЯ 
МЕМОРИАЛЬНОГО ПАННО «МЫ ПОБЕДИЛИ»  

Жизнь регулярно бросает вызовы каждому из нас. 
В  определённые моменты, которые потом наука 
называет историческими, она бросает вызов уже 
не отдельным людям, а всему человечеству - как 
популяции и как обществу. Можно с уверенностью 
утверждать, что нам довелось жить именно в такой 
момент. Пандемия обрушилась на весь мир и рез-
ко поставила перед нами не только медицинские 
вопросы. Пока кто-то сдает тесты на коронавирус, 
с надеждой ожидая результатов, все мы сдаем 
тест на человечность, борясь со своими страхами, 
учась ставить общественное выше личного и ста-
раясь помочь тем, кто в этом нуждается.  
Депутат Ставропольской городской Думы Александр 

Резников  побывал на минувшей неделе в городском 
волонтерском центре помощи пожилым людям,  ор-
ганизованном комитетом труда и социальной защиты 
населения города. Он работает круглосуточно и оказы-
вает помощь по запросам. Вместе с коллегами из коми-
тета городского хозяйства мэрии и благотворительного 
фонда «Жить с мечтой» депутат решил помочь центру 
в обеспечении волонтеров индивидуальными средс-
твами защиты: медицинскими масками, перчатками, 
антисептиками. Кроме того, для людей, оказавшихся в 
очень сложной жизненной ситуации, которым не хвата-
ет средств даже на еду, приобретаются продуктовые на-
боры, содержащие все необходимое для нормального 
рациона. 

На своей странице в Instagram Александр Резников 
поделился новостью и призвал горожан и бизнес-со-
общество поучаствовать в благотворительной работе: 
«Знаю, что сейчас многим из нас непросто. У некоторых 
временно приостановлен бизнес, кто-то остался без 
работы. Но есть люди, которым намного сложней! Да-
вайте объединим наши усилия, энергию предпринима-
телей, самых активных людей и поможем им! По своим 
возможностям, хоть по нескольку рублей. Важно, что 
делаем это мы вместе!»

Депутат также отметил, что пожилые люди - самая 

уязвимая часть населения, они находятся в группе рис-
ка, им сложнее защитить и обеспечить себя в самоизо-
ляции, особенно одиноким пенсионерам. Поэтому так 
важна работа волонтеров, которую, в свою очередь, 
нужно сделать максимально безопасной и для самих 
добровольцев, и для тех, кому они оказывают помощь. 
Все собранные средства будут направлены на при-
обретение масок, перчаток и антисептиков для рук. В 
это непростое время, считает Александр Резников, мы 
должны действовать сообща, поскольку находимся в 
одной лодке по отношению к кризису, вирусу и другим 
проблемам, и здесь не должно быть забытых. Сейчас 
всё общество, все мы проходим проверку, кто чего сто-
ит на самом  деле, и, чтобы сдать тест на человечность, 
нам не обязательно становиться героями, достаточно 
просто оставаться людьми.

В ходе реконструкции мемориальное панно «Мы 
победили» дополнили более 1400 новых   фото-
графий ветеранов, собранных горожанами.
Напомним предысторию. В рамках краевой акции 

«Помним! Гордимся!» в 2014 - 2015 годах состоялся 
масштабный сбор фотографий участников Великой 
Отечественной войны и тружеников тыла, и к 70-летию 
Победы торжественно открылось мемориальное пан-

но «Мы победили», состоящее из собранных фотогра-
фий.  Интерес жителей и гостей края к нему    невоз-
можно переоценить. 

Сбор фотографий не прекращался, дважды панно 
на Крепостной горе обновлялось, а общее число   фото 
достигло 11 тысяч. 

На официальном сайте администрации   Ставропо-
ля есть электронная база всех собранных фотографий. 
Обратившись к ней, каждый может найти снимок свое-
го родственника, сверить и уточнить данные о нем. 

Как рассказал председатель Ко-
ординационного совета Ставро-
польской региональной обществен-
ной организации «Объединение 
народов по содействию миру «За 
диалог на Кавказе» (СРОО «Диалог») 
Александр Якушев, началась работа 
по организации «Бессмертного пол-
ка» в сети интернет. 

- В рамках проекта «Наша общая 
Победа», который реализует СРОО 
«Диалог» по инициативе этнических 
советов ведущих вузов города Став-
рополя, студенты начали размещать 
в социальных сетях фотографии сво-
их родственников – участников вой-
ны и семейные истории об их подви-
гах, - рассказал Александр Якушев. 
- Эти истории аккумулируются на 
специальных страницах «Диалога» 
в ВКонтаке, Facebook и Instagram, 
формируя, таким образом, своеоб-
разный online «Бессмертный полк 
Северного Кавказа». Всего с начала 
года «Диалог» совместно с партне-
рами проекта «Наша общая Победа» 
провел 13 мероприятий с участием 
более 400 человек. На них студен-
ты, члены национально-культурных 
организаций рассказали о вкладе 
народов Северного Кавказа и каза-
ков в Победу в Великой Отечествен-
ной войне. В социальных сетях и на 
специальных страницах «Диалога» 
размещено около 200 таких исто-

рий под хештегом #нашаобщаяпо-
беда26. Партнёром проекта стала 
Ставропольская краевая научная 
библиотека имени М.Ю. Лермонто-
ва, которая размещает эти истории 
на своем сайте в разделе «Семей-
ные истории о войне». 

Ключевым мероприятием проек-
та «Наша общая Победа», по словам 
председателя Координационного 
совета СРОО «Диалог» Александ-
ра Якушева, станет закладка Аллеи 
интернациональной славы в память 

о вкладе в Победу всех народов 
Северного Кавказа. С администра-
цией города Ставрополя согласо-
вано её место, заключен договор с 
Горзеленстроем на приобретение 
75 елей. Поддержку проекту оказал 
Фонд президентских грантов. Как 
только будут сняты карантинные ог-
раничения, молодежь разных наци-
ональностей вместе с ветеранами 
города Ставрополя торжественно 
заложат Аллею интернациональной 
славы.

БЫТЬ ВМЕСТЕ В ЭТО НЕПРОСТОЕ ВРЕМЯ
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НА ПОДДЕРЖКУ 
БИЗНЕСА 
НА СТАВРОПОЛЬЕ 
ПОТРАТЯТ 
3 МЛРД РУБЛЕЙ
Такие цифры привел министр эко-
номического развития края Сергей 
Крынин на ежедневном брифинге 
в правительстве региона в воскре-
сенье, 12 апреля.
Как сообщает управление по ин-

формполитике правительства СК, 
только на налоговые преференции 
предполагается направить около 1,2 
млрд рублей. В регионе уже подготов-
лен законопроект о снижении ставки 
налога на имущество до 1% для от-
раслей, пострадавших от распростра-
нения коронавируса, и для субъектов 
предпринимательства, которые платят 
налог на имущество по кадастровой 
оценке. До 1% предполагается сни-
жение ставок для предпринимателей, 
работающих по упрощенной системе 
налогообложения. Также разработаны 
льготные программы по кредитованию 
бизнеса по ставке 1% годовых. Кроме 
того, предусмотрена полугодовая от-
срочка по уплате налогов.

Еще около 1,5 млрд  направят на 
госгарантии по выдаче санаторно-ку-
рортным учреждениям беспроцентных 
займов. Таким образом, правительство 
края поддержит санаторно-курортный 
комплекс Ставрополья, который несет 
убытки из-за вынужденных каникул. 
Помимо беспроцентных займов им бу-
дут предоставлены другие льготы. Ме-
ханизм поддержки в настоящее время 
еще прорабатывается.

Представители малого и среднего 
бизнеса, арендующие имущество, на-
ходящееся в краевой и муниципаль-
ной собственности, смогут некоторое 
время не платить аренду. Кроме того, 
в числе мер поддержки - выдача льгот-
ных микрокредитов на длительный 
период. Вопросы перекредитования и 
дополнительного кредитования готов 
рассмотреть Фонд микрофинансиро-
вания Ставропольского края. На его 
докапитализацию направят около 300 
млн рублей.

Многие граждане обращались с 
просьбой возобновить работу мно-
гофункциональных центров, поэтому 
такой вопрос в настоящее время про-
рабатывается. Ряд МФЦ в ближайшее 
время начнет предоставлять наиболее 
востребованные услуги как населению, 
так и бизнесу. При этом напомним, в 
связи со сложной обстановкой в Рос-
сии действует отсрочка по получению 
паспортов и водительских удостовере-
ний.

Обо всех льготах и мерах подде-
ржки бизнеса можно узнать, позвонив  
на прямую линию центра «Мой бизнес» 
по телефону: 8(8652) 225-262. 

«У меня остался инсулин на 
два дня. Куда обращаться и 
к кому, чтобы его получить?  
Мне — 72 года. Из дома не 
выхожу» - с таким вопро-
сом обратился к нам житель  
Ставрополя.
Ответить на него мы попроси-

ли главного врача краевого эн-
докринологического диспансера 
Елену Семеновну Славицкую. 

- Проблем с обеспечением  
инсулинами нет. Это хорошо, что 
наш пациент соблюдает режим 
самоизоляции. Ведь больные са-
харным диабетом — а их в крае 
около 80 тысяч — в группе риска 
по тяжести протекания вирусных 
инфекций. О режиме работы и 
обеспечении жизненно необхо-
димыми лекарствами  пациентов 
диспансера мы сообщили на сай-
те медучреждения.

В настоящее время диспансер 
осуществляет дистанционную 
выписку рецептов.  Алгоритм сле-
дующий:

В соответствии с указом 
Президента РФ № 249 от 
7 апреля российским се-
мьям, имеющим или имев-
шим право на материнский 
капитал, с апреля по июнь 
устанавливается ежеме-
сячная выплата в размере 
5 тыс. рублей, которая бу-
дет предоставлена на каж-
дого ребенка в возрасте до 
трех лет.
Выплата положена всем се-

мьям, получившим право на ма-
теринский капитал до 1 июля те-
кущего года, в том числе - если 
средства по сертификату уже 
полностью израсходованы.

Дополнительная финансо-
вая поддержка семей в связи 
с острой эпидемиологической 
обстановкой предоставляется 
из федерального бюджета, не 
уменьшает размер материнско-
го капитала и не учитывается в 
доходах семьи при определении 
права на другие меры социаль-
ной помощи.

В распоряжении семей есть 
почти шесть месяцев для обра-
щения за средствами. Пенси-
онный фонд обеспечит прием 

заявлений до 1 октября и предо-
ставит выплаты за все месяцы 
с апреля по июнь при наличии у 
семьи соответствующего права.

Для получения средств до-
статочно подать заявление в 
личном кабинете на портале 
es.pfrf.ru. Никаких дополни-
тельных документов владельцу 
сертификата представлять не 
нужно – ПФР самостоятельно 
запросит все сведения в случае 
необходимости.

Заявление также принимает-
ся в территориальных управле-
ниях и клиентских службах Пен-
сионного фонда.

На Ставрополье заявление на 
выплату уже подали около 9000 
семей.

Напомним, в связи с мера-
ми по предупреждению рас-
пространения коронавирусной 
инфекции обратиться в ПФР в 
настоящее время можно толь-
ко по предварительной записи. 
Назначить дату и время посе-
щения клиентской службы мож-
но через сайт ПФР, а также по 
телефонным номерам органов 
ПФР края, указанным на сайте в 
разделе «Контакты региона».

Примеры выплат семьям
Семья с двумя детьми: пер-

вому исполнилось два года, вто-
рой родился в январе 2020-го. 
Заявление на выплату подано в 
апреле. Каждый месяц с апреля 
по июнь семья будет получать 
по 5 тыс. рублей на каждого из 
двух детей. В общей сложности 
30 тыс. рублей за три месяца.

Семья с двумя детьми: пер-
вому исполнилось два года, вто-
рой родился в январе 2020-го. 
Заявление на выплату подано в 
сентябре 2020 года. Семья по-
лучит единовременно 30 тыс. 
рублей в сентябре.

Семья с тремя детьми: млад-
шие дети родились в январе 
2020-го, старшему в мае 2020-
го исполняется три года. За-
явление на выплату подано в 
апреле. В апреле и мае семья 
получит по 15 тыс. рублей (по 5 
тыс. на каждого из трех детей), 
в июне – 10 тыс. рублей на двоих 
детей, которым не исполнилось 
трех лет. Всего 40 тыс. рублей за 
три месяца.

Семья с одним ребенком, 
родившимся в мае 2020 года. 
Заявление подано в августе. 
Семья единовременно получит 
10 тыс. рублей в августе: по 5 
тыс. рублей за каждый месяц, 
начиная с мая, сообщает пресс-
служба Отделения ПФР по Став-
ропольскому краю.

До 12 апреля в школах края были установ-
лены каникулы. 
Но взрослые работали, чтобы подготовить 
ребят к дальнейшей реализации образо-
вательных программ начального общего, 
основного общего и среднего общего обра-
зования с использованием различных об-
разовательных технологий, позволяющих 
обеспечивать взаимодействие учащихся и 
педагогических работников на расстоянии, 
в том числе  с применением электронного 
обучения и дистанционных образователь-
ных технологий.
Учителям было рекомендовано обратить 

особое внимание на корректировку учеб-
ных планов, рабочих программ с учетом их 
содержания, а также - на обеспечение об-
ратной связи с обучающимися,  то есть пре-
дусмотреть формы получения школьниками 

заданий, отправления выполненных зада-
ний учителю, получения их комментариев 
по итогам проверки.

При организации учебного процесса ми-
нистерство образования Ставропольского 
края также рекомендовало школам края ис-
пользовать возможности бесплатных обра-
зовательных платформ.

Сейчас около 210 тысяч обучающихся 
края зарегистрировались на образователь-
ных платформах.

Министерством энергетики, промыш-
ленности и связи Ставропольского края 
ведется работа с интернет-провайдерами, 
предоставляющими услуги интернет-тра-
фика школам, о возможности увеличения 
пропускной способности интернет-канала.

Для тех школьников, которые не имеют 
полного доступа к онлайн-ресурсам (от-
сутствие компьютера, сети «Интернет»), 
образовательный процесс планируется ор-
ганизовать с использованием учебников, 
материалов, подготовленных учителем.

Кроме того, в рамках обучающей теле-
программы с региональными телеканала-
ми прорабатывается вопрос организации в 
течение 2 - 3 часов в первой половине дня 
ежедневных учебных занятий для учащихся.  

Министерством проведены селекторные 
совещания с руководителями муниципаль-
ных органов управления образованием по 
данному вопросу, направлены в муници-

палитеты Методические рекомендации по 
реализации образовательных программ 
начального общего, основного общего, 
среднего общего образования, образова-
тельных программ среднего профессио-
нального образования и дополнительных 
общеобразовательных программ с приме-
нением электронного обучения и дистанци-
онных образовательных технологий, подго-
товленные Министерством просвещения 
Российской Федерации, а также уточненный 
перечень онлайн-ресурсов для организации 
дистанционного обучения, в том числе  по 
предметным областям. 

Кроме того, методические рекоменда-
ции Минпросвещения РФ, министерства 
образования СК размещены на официаль-
ном сайте министерства и государствен-
ного бюджетного учреждения дополни-
тельного профессионального образования 
«Ставропольский краевой институт разви-
тия образования, повышения квалификации 
и переподготовки работников образования» 
(далее – СКИРО).

В министерстве и СКИРО для обеспе-
чения постоянного консультирования и ко-
ординации деятельности педагогических 
работников образовательных организаций, 
обучающихся и их родителей (законных 
представителей) по вопросам организации 
дистанционного обучения организована ра-
бота горячей линии.

вопрос - ответ

Как получить инсулин?

1) Вы звоните по телефонам 
нашего учреждения с 8:00 до 
19:00: 20-61-77; 26-96-02; 26-97-
80 и говорите: «Я  (называете фа-

милию, имя, отчество) - больной 
сахарным диабетом и состою у 
вас на диспансерном учете у вра-
ча (сообщаете Ф.И.О.) по поли-

клинике № (ваша поликлиника). 
Мне надо выписать лекарствен-
ные препараты.

2) Регистратор записывает 

ваши данные и ваш номер теле-
фона, для того чтобы найти вашу 
карту и передать ее на выписку во 
врачебный кабинет.

3) Как только вам выпишут ре-
цепт, медицинская  сестра уве-
домит вас по указанному теле-
фону о возможности получения 
лекарств.

4) Рецепты будут переданы 
сразу в аптеку, где вы или ваш 
представитель, не обращаясь в ре-
гистратуру, сможете получить ме-
дикаменты, назвав ваши данные.

Время работы аптеки  - поне-
дельник-пятница с 8:00 - 17:00, 
последний рабочий день месяца 
с 8:00 - 13:00 — инвентаризация.

В Ставрополе активно работа-
ют волонтеры, и пожилые пациен-
ты имеют возможность заказать 
доставку лекарств на дом. Для 
этого можно обратиться по сле-
дующим телефонам: 8-800-100-
93-23, 8-800-200-34-11.

Если же вы нуждаетесь в сроч-
ной консультации по своему забо-
леванию, то можете позвонить по 
нашим телефонам регистратуры 
и попросить соединить вас с ле-
чащим врачом.

Семьи получат выплату 5 тысяч рублей на детей до трех лет

Школы Ставропольского края готовы к дистанционке
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Выходил тогда «Вечерний 
Ставрополь» большим форматом 
три раза в неделю: по вторникам, 
четвергам и субботам. Тираж был 
вполне приличным – 17000 эк-
земпляров. Как во всех сущест-
вующих в то время общественно-
политических изданиях на первой 
полосе «Вечерки» красовался 
девиз: «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!» и обязательная 
информация о том, что это «орган 
Ставропольского городского ко-
митета КПСС и городского Сове-
та народных депутатов».

Весной 1990-го новая город-
ская газета активно освещала 
политические процессы, про-
исходившие на Ставрополье и в 
стране в целом. Главным событи-
ем года обещал стать XXVIII съезд 
Коммунистической партии Со-
ветского Союза. К нему вовсю го-
товились. В 1990 году мало кому 
могла прийти в голову крамоль-
ная мысль, что он станет послед-
ним в истории КПСС. Впервые в 
партийной практике для избрания 
представителей на съезд в ряде 
краевых и областных партийных 
организаций создавались пар-
тийные избирательные округа. А 
само голосование коммунистов 
было тайным. На все предыду-
щие съезды партии делегатов 
открытым способом избирали 

«ВЕЧЕРНИЙ СТАВРОПОЛЬ»: 
О ЧЕМ ПИСАЛА ГАЗЕТА 
30 ЛЕТ НАЗАД
В дни вынужденной самоизоля-
ции многие психологи советуют 
использовать неожиданно поя-
вившееся свободное время для того, чтобы навести порядок в се-
мейных архивах, разобрать старые фотографии, систематизировать 
документы или, к примеру, сесть за мемуары. Вот и у нас появился 
повод напомнить о том, что официально «Вечерний Ставрополь» на-
чал выходить с 1 января 1990 года, а значит, обернуться и расска-
зать, о чем писала первая городская газета в такие же, как сейчас, 
апрельские дни, ровно 30 лет назад. 

участники территориальных кон-
ференций. 

Тогда многое происходило 
впервые. 15 марта 1990 года в 
Москве уже состоялся истори-
ческий внеочередной III Съезд 
народных депутатов СССР, на 
котором наш земляк Михаил Гор-
бачев принёс присягу в качест-
ве Президента СССР, первого и 
единственного…

«Вечерний Ставрополь» актив-
но освещал партийную деятель-
ность учреждений и предприятий 
города. Традиционным оста-
вался жанр «открытого письма». 
«Вне Коммунистической партии 
я своей жизни не мыслю, - при-
знавался со страниц газеты член 
КПСС с 1954 года ветеран войны 
Г.П. Литвинов. - И мне хорошо 
понятна тревога, которая звучит 
в обращении Центрального ко-
митета к коммунистам страны. 
Нам нужно единство. Нам нужна 
сплоченность. И самое главное, 
нам нужны активные действия по 
перестройке партии, общества. 
К сожалению, сегодня произно-
сится по-прежнему очень много 
популистских фраз, лозунгов, а 
практическими действиями они 
не подкрепляются... У нас немало 
коммунистов, которые, к сожале-
нию, работают плохо, не отлича-
ются активностью, врут людям. 

Надо добиться единства слова и 
дела. И тогда КПСС не будут уп-
рекать во всех недостатках». 

Новая городская газета ста-
ралась освещать различные сто-
роны жизни города, не скрывать 
негативные моменты, которых 
было больше, чем надо, и, ко-
нечно, отмечать положительные 
явления. Некоторые заметки се-
годня читаешь и думаешь, неуже-
ли и такое было?.. «Порядок ре-
ализации силикатного кирпича» 
- материал под таким заголовком 
информировал читателей о том, 
что «в целях совершенствования 
механизма реализации силикат-
ного кирпича населению Став-
рополя, исключения волокиты и 
злоупотреблений» горисполком 
ввёл строгий порядок отпус-
ка кирпича «на основе справок 
райисполкомов». То есть просто 
так люди не могли купить кирпич. 
Для начала надо было иметь до-
кументы, свидетельствующие о 
том, что человек имеет право на 
строительство жилого дома, дачи 
или гаража. Потом требовалось 
отстоять очередь за справкой в 
райисполкоме. «Выдача справок 
осуществляется в пределах вы-
деленных фондов на кирпич для 
реализации населению, - сооб-
щала газета в номере за 14 ап-
реля 1990 года. – Учет и отовари-
вание справок, доставку кирпича 
осуществляет лесоторговая база 
по договору с «Трансагентством». 
Граждане, обратившиеся на ле-
соторговую базу со справками 
райисполкома на получение кир-
пича, обязательно регистриру-
ются в отдельном журнале учета. 
Порядковой номер записи опре-
деляет очередность граждан на 
получение кирпича»… И далее 
шла инструкция, в каком месте 
надо регистрировать справку, где 
платить за кирпич и доставку. По-
чему я так подробно решила оста-
новиться на рядовом материале? 
Просто на примере «реализации 
кирпича» можно представить, 
в каких изматывающих нервы 
«квестах» приходилось участво-
вать ставропольцам, какие барь-
еры и трудности их подстерегали 
практически на каждом шагу. Это 
вам не сегодняшние МФЦ и воз-
можности дистанционного реше-
ния вопросов с помощью интер-
нет-ресурсов, не говоря о том, 
что ставропольцы постсоветско-
го поколения наверняка не пред-
ставляют, как можно стоять в оче-
реди за справкой, дающей право 
на приобретение кирпича… 

Так или иначе, ветер перемен в 
год, ставший первым для «Вечер-
него Ставрополя», начал проникать 
практически во все сферы жиз-
ни, и на страницах газеты рядом с 
классической коммунистической 
передовицей мог оказаться кри-
тический материал под названием 
«Спекуляции - бой!». Пресс-группа 

УВД СК сообщала: «8 - 9 апреля на 
Ставропольском рынке № 2 за пе-
репродажу дефицитных товаров 
с целью наживы были задержа-
ны и подвергнуты штрафу в суде 
следующие лица...». Среди них 
была неработающая гражданка 
- член КПСС, токарь завода «Сиг-
нал» и пенсионерка. Мы, конечно, 
не будем цитировать материал 
30-летней давности с фамилиями 
горожан, которые наверняка не от 
хорошей жизни занялись перепро-
дажей «дефицита». Все они оказа-
лись оштрафованы на весьма ощу-
тимые по тем временам суммы - от 
50 до 100 рублей. 

Сегодня слово «дефицит» уже 
не обладает тем многозначитель-
ным смыслом и эмоциональной 
окрашенностью, как это было 30 
- 40 лет назад. «Достать дефи-
цит» - означало купить по случаю, 
обычно отстояв большую оче-
редь, одежду или обувь (совсем 
необязательно хорошего качест-
ва и необходимого размера) или 
еще что-то очень нужное. В 1990 

году в разряде дефицита была не 
только сложная бытовая техни-
ка и посуда, трудно было найти в 
продаже приличный чай, раство-
римый кофе, сгущенное молоко, 
шоколад и шоколадные конфеты, 
детские ползунки и пеленки, пос-
тельное белье, колготки и еще 
многое-многое другое. 

Согласно данным статистики, 
в 1990 году средняя зарплата в 
СССР была 270 рублей. Но это, 
заметьте, средняя. При этом ок-
лад медсестры, к примеру, со-
ставлял 80 рублей, а инженеры в 
зависимости от стажа и профиля 
предприятия получали 150 – 200. 
И надо было обладать поистине 
изощренной изобретательнос-
тью, чтобы на такие деньги про-
тянуть от зарплаты до зарплаты. 
Неслучайно же говорят, что тому, 
кто пережил 90-е, экономические 
кризисы не страшны.

Знаю, что среди наших чита-
телей много тех, кто в 1990 году 
сталкивались с трудностями «пе-
реходного периода» и на личном 
опыте испытали его особеннос-
ти. Хотелось бы продолжить тему 
90-х и узнать, что называется, «из 
первых уст», как вам удавалось 
выживать в те крайне тяжелые 
времена. Если у вас есть желание 
и возможность поделиться свои-
ми воспоминаниями, напишите 
нам традиционным способом по 
адресу: 355037, г. Ставрополь, 
ул. Доваторцев, 28/30, редак-
ция газеты «Вечерний Ставро-
поль» (с пометкой: «Вечерка» 
30 лет назад»). Или присылайте 
свои сообщения по электронно-
му адресу: helga_met@vechorka.
ru. Возможно, у вас сохранились 
фотографии того времени, сде-
ланные на улицах Ставрополя, на 
семейных праздниках, на школь-
ных мероприятиях, демонстра-
циях и субботниках. Есть повод 
рассказать о людях, которые вам 
дороги, вспомнить о важных для 
вас событиях и явлениях. А мы 
продолжим листать пожелтевшие 
страницы газеты, которая начала 
выходить 30 лет назад, и расска-
зывать, как жили город и горожа-
не в то время.

Ольга МЕТЕЛКИНА.

Одним из главных событий года, о котором «Вечерка» много писала, была 45-я годовщина Великой Победы.

Ставропольский городской 
пейзаж - 1990 на страницах 

газеты. 

Знакомые всё лица! Узнаёте заслуженного ныне 
артиста Александра Ростова? Объявление на последней полосе.
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дети войны

ПОЛЕТ НАД БАРЬЕРАМИ
Начало на 1-й стр.

Но это в свободное время. А так по тре-
бованию оккупационных властей, желав-
ших всячески подчеркнуть, что прибыли 
они на Северный Кавказ всерьез и надо-
лго, был вынужден ходить в школу. Но не-
долго. 

Однажды школьный надзиратель пот-
ребовал, чтобы первоклашки написали о 
своей семье и соседях. Борька был хоть 
и малолеткой, но «дотумкал», чем это для 
него может закончиться. Ведь отец доб-
ровольцем ушел на фронт, да и в мирное 
время он был депутатом городского Со-
вета, членом компартии. И это просто 
счастье, что немцам никто об этом не со-
общил. 

Опасность попасть в «черные списки» 
была вполне реальной. Что это для семьи 
активиста значило -  догадаться было не-
сложно. Почти ежедневно в окрестностях 
знаменитой горы Кольцо звучали выстре-
лы. За сравнительно короткий срок окку-
пации много семей партийных и совет-
ских работников и просто передовиков 
производства были расстреляны и около 
тридцати тысяч кисловодчан угнаны в Гер-
манию.

От карательной акции семью Криуно-
вых спас счастливый случай. Им было 
предписано явиться в комендатуру. Что 
это значило – понимали все. Однако за 
пару дней до этого Красная Армия выбила 
оккупантов из Кисловодска.

И город-курорт сразу стал городом-
госпиталем. Но снабжение лечебных заве-
дений явно отставало от их организации. 
Местное население чем могло помогало 
раненым. Однако возможности горожан, 
только что вырвавшихся из оккупации, 
были очень ограниченными. Но предпри-
имчивые подростки, горевшие желанием 
помочь нашим, отправились за помощью 
в соседние сельские поселения. Сколько 
километров намотали Борис и маленький 
Виктор, шагая от станицы Суворовской к 
Торезу, а от него к Красному Востоку, и не 
сосчитать, но каждый раз они приносили в 
госпиталь полные корзинки харчей, кото-
рыми с ними делились селяне.

После победы возобновились занятия в 
школе, но теперь Борис, а за ним и Виктор 
шли туда с желанием. Продолжил Борис и 
свои занятия музыкой, на слух разучивая 
самые модные песни на баяне.

Позже щедро музыкально одаренный 
мальчишка научился играть и на пиани-
но. В этом ему помогла легендарная баб-
ка Меркулиха - так звали в Кисловодске 
вдову царского главы Ставропольской гу-
бернии Анастасию Меркулову. Это уни-
кальная личность. Есть документальные 
сведения, что губернаторша в свое вре-
мя аккомпанировала самому Шаляпину, 
была знакома с Горьким и другими извес-
тнейшими творческими людьми. Она-то 
и заприметила музыкально одаренного 
мальчишку, который с радостью взялся 
за освоение диковинного инструмента. И 
небезуспешно.

Но после окончания школы Борис Кри-
унов по решению отца, возвратившегося 
с войны, поступил на физико-математи-
ческий факультет Пятигорского пединс-
титута, чтобы получить «солидную» про-
фессию.  В качестве музыканта своего 
старшего сына оба родителя не видели 
– несерьезное это занятие.  Отец отлично 
владел баяном, но играл только для души, 
а никак не для заработка. 

В институте «от нечего делать» Борис 
стал ходил на тренировки к Дмитрию Гре-
чухе, который в свое время был неплохим 
«средневиком» - бегуном на дистанции от 
400 до 3000 метров. Но системными те 
тренировки назвать было нельзя – серь-
езно заниматься бегом Борис не думал, а 
у Гречухи были  и другие спортсмены-сту-
денты. Так бы все для Бориса и закончи-
лось «оздоровительным бегом».

Но, на счастье будущего учителя ма-
тематики, на этом же стадионе рядом со 
студентами ребят тренировал молодой 
специалист Борис Бухбиндер, работав-
ший преподавателем физвоспитания 
в Пятигорском ремесленном училище. 
Именно Борис Яковлевич обратил внима-
ние на легкого, буквально на лету усваи-
вавшего технику бегуна. А когда через два 
года Бухбиндера перевели в Ставрополь, 
предложил пареньку поехать с ним. В кра-

евом центре тренер убедил Бориса Кри-
унова «завязать» с физматом и поступить 
на факультет физвоспитания Ставрополь-
ского пединститута.

Надо сказать, что ярко выраженный ли-
рик Криунов с радостью воспринял совет 
тренера «изменить» физике. Тем более 
что отца рядом не было. 

Впервые в своей жизни начав трениро-
ваться серьезно, Борис быстро стал пока-
зывать хорошие результаты. Еще в апреле 
1956 года во время подготовки сборной 
СССР в Пятигорске никому из столич-
ных специалистов не известный местный 
спринтер Криунов пробежал стометровку 
за 10,8 сек., опередив всех маститых бе-
гунов. И тогда на шустрого ставропольца 
обратили внимание тренеры националь-
ной команды. Но вводить никому не из-
вестного новичка в команду за слишком 
малый срок до начала Олимпийских игр 
в Мельбурне «большие люди» не рискну-
ли. Однако с начала следующего олим-
пийского четырехлетнего цикла Борис 
был, как говорится, «в обойме». Поэтому 
вполне логичным выглядело в 1960 году 
включение Криунова в состав советской 
команды для участия в играх XVII Олимпи-
ады, проходившей в Риме. Борис Алексе-
евич не очень любит вспоминать об этой 
странице своей жизни. А все потому, что 
олимпийский дебют для Криунова оказал-
ся провальным, хотя уже само попадание 
на Олимпиаду для любого спортсмена — 
сбывшаяся мечта.

В конце августа - начале сентября 
1960-го в Риме стояла удушающая жара, 
столбик термометра поднимался до 41 
градуса! Выступать в такую погоду было 
очень тяжело, тем более в такой сложней-
шей дисциплине, как бег на 400 метров 
с барьерами. Криунов в своем четверть-
финальном забеге показал третье время 
и... грохнулся на беговую дорожку сразу 
после финиша. Врачи констатировали 
кратковременную остановку сердца. Се-
кунд через пять оно вновь заколотилось в 
привычном ритме, но в полуфинале Борис 
уже не бежал – врачи запретили. Старто-
вал он чуть позже в составе советской 
эстафетной команды 4х400, однако там 
наши атлеты лавров не снискали.

Сверх всякой меры одаренный Борис 
Криунов обладал удивительным сприн-
терским диапазоном. Норматив мастера 
спорта международного класса выпол-
нил в 1962-м на дистанции 400 метров с 
барьерами, а на Спартакиаде народов 
СССР в Ленинграде на двухсотметров-
ке с барьерами установил рекорд СССР 
и повторил рекорд Европы - 22,9 сек., 
став, таким образом, дважды «междуна-
родником». Еще на трех дистанциях - в 
гладком беге на 100, 200 и 400 метров - 
регулярно подтверждал мастерский ре-
зультат. Борис повторял рекорд России 
в беге на 300 метров (33,3) и лучшие до-
стижения страны на стометровке (10,3), 
а также показывал рекордные секунды в 

суперспринте - на пятидесятиметровке.
Он пять раз подряд выигрывал зимнее 

первенство СССР. В то время проводился 
еще и чемпионат страны по многоборь-
ям, включавший в себя не только бег на 
150 и 300 метров, но и тройной прыжок 
с места, толкание ядра, толчок штанги и 
даже... лазанье по канату. И почти во всех 
дисциплинах ставрополец демонстриро-
вал высокие результаты. Причем все это 
легко, без надрыва, как всем казалось, 
играючи. 

Ставропольские любители легкой атле-
тики 60-х годов прошлого века с большим 
удовольствием посещали соревнования 
с участием Бориса Криунова – всем хо-
телось полюбоваться, как «Борька будет 
крутить колеса». И артистичный Борис не 
разочаровывал своих поклонников.  Со 
стороны спортивный процесс походил 
на театральное действо: одухотворенное 
лицо спортсмена, легкий, мягкий, как бы 
летящий шаг и в то же время предельная 
экономичность движений. Но при этой 
красоте сохранялась высочайшая ско-
рость.

Так на протяжении многих лет дуэт двух 
Борисов – тренера Бухбиндера и спорт-
смена Криунова – входил в легкоатлети-
ческую элиту страны.

Впрочем, это неудивительно, так как 
оба – личности творческие, не замыкаю-
щиеся в рамках одной профессии. Тот же 
Бухбиндер, воспитавший не один десяток 
классных легкоатлетов (позже трениро-
вался у Бухбиндера и брат Бориса - Вик-
тор. А еще - Зинаида Буренкова, ставшая 
чемпионкой РСФСР и Советского Союза в 
барьерном беге, выигрывавшая Спарта-
киаду народов России, а в 1960 году сме-
нившая девичью фамилию на фамилию 
мужа – Криунова), работал в газете, стал 
членом Союза журналистов.

Через четыре года муж и жена Кри-
уновы значились в числе кандидатов на 
участие в XVIII Олимпиаде в Токио, но се-
рьезные травмы у обоих вынудили их за-
вершить карьеру в большом спорте. Воз-
можно, раньше времени.

Хотя в иных ипостасях Борис Алексе-
евич еще долго служил ставропольскому 
и советскому спорту. После завершения 
соревновательной карьеры Борис Кри-
унов стал прекрасным спортивным пе-
дагогом. Он воспитал десятки бегунов, 
среди которых Надежда Ильина, ставшая 
бронзовым призером Олимпийских игр  
1972 года  в Мюнхене в эстафете 4х400, 
чемпион Европы Николай Бакланов, чем-
пион РСФСР, призеры чемпионатов стра-
ны и Спартакиад народов СССР Виктор 
Критинин, Леонид Филимонов, Николай 
Гнедой, победитель легкоатлетического 
матча СССР - США Виктор Юнкин и мно-
гие другие. Ставропольские спринтеры, 
в воспитании которых принимал участие 
заслуженный тренер России Борис Кри-
унов, неоднократно становились чемпио-
нами РСФСР в эстафетном беге.

Судья всесоюзной категории Борис 
Криунов обслуживал многие крупные, в 
том числе и международные соревнова-
ния. Работал арбитром он и на Олимпиа-
де-80 в Москве.

Несколько лет подряд Борис Алек-
сеевич был государственным тренером 
по легкой атлетике Госкомспорта СССР 
в Ставропольском крае. При его непос-
редственном участии в краевом центре 
появились и были усовершенствованы 
многие спортивные арены.

Но интересы Бориса Алексеевича всег-
да выходили далеко за пределы спорта. 
Борис Криунов еще в молодости был за-
водилой во всех компаниях. Благодаря 
своей общительности, почти энциклопе-
дической образованности и независимо-
му нраву умел находить контакт со многи-
ми известными людьми.  Он для них был 
интересен.

В свое время он сдружился с леген-
дарными атлетами: Владимиром Куцем, 
Ириной и Тамарой Пресс, Петром Болот-
никовым, Валерием Брумелем, Игорем 
Тер-Ованесяном, Юрием Власовым, Ру-
дольфом Плюкфельдером… С его подачи 
перед советскими спортсменами высту-
пали поэты Евгений Евтушенко и Роберт 
Рождественский, а чемпион мира Анато-
лий Карпов проводил с легкоатлетами се-
ансы одновременной игры в шахматы.

Во время Олимпиады 1960 года Кри-
унов встретился в римском музее с со-
отечественником, который оказался… 
послом СССР в Италии Козыревым. Тот 
познакомил ставропольца с достоприме-
чательностями итальянской столицы, а в 
ответ Борис Алексеевич пригласил Козы-
рева на олимпийский турнир по тяжелой 
атлетике - на Власова. Когда легендарный 
советский штангист спустился с высшей 
ступени пьедестала почета, было уже два 
часа ночи, и советский посол первым поз-
дравил чемпиона.

Приятным было и посещение в Сан-
Франциско знаменитой 17-этажной «биб-
лиотеки Керенского». Бывший руководи-
тель Временного правительства России 
в 1917 году эмигрировал в Соединенные 
Штаты, где работал экономистом, пре-
подавал в Стэнфордском университете 
и даже являлся конгрессменом от штата 
Калифорния. Когда 83-летний Керенский 
узнал, что с ним хотели бы встретиться 
бывшие соотечественники, уклоняться не 
стал. Встреча, в которой кроме Криунова 
приняли участие знаменитые советские 
легкоатлетки Таисия Ченчик и Мария Ит-
кина, продолжалась недолго. Когда Алек-
сандр Федорович перевел разговор на 
политику и очень резко произнес: «Ста-
лин был жестоким тираном!», советские 
спортсмены подрастерялись - как реаги-
ровать? Конечно, на дворе уже отшумела 
«хрущевская оттепель» и карательные ак-
ции вряд ли были реальными, но все-та-
ки… Слава богу, престарелый Керенский, 
сославшись на усталость, аудиенцию на 
этом прекратил…

Спустя шесть лет во время Олимпиады 
в Мехико Борис посетил ранчо еще од-
ного знаменитого российского беглеца 
- Льва Троцкого. Но тут угроза диссидент-
ства полностью была исключена – одного 
из творцов Октябрьского переворота к 
тому времени уже давно не было в живых. 
Но тем не менее последнее прибежище 
«пламенного трибуна революции» сохра-
нило свою притягательность, по крайней 
мере для людей, неравнодушных к исто-
рии своей страны, коим, без сомнения, 
был Борис Алексеевич.

На Кубе Криунов был свидетелем шес-
тичасового выступления команданте Фи-
деля Кастро, на которое собралось более 
двухсот тысяч человек.

 Все это было для Бориса Алексееви-
ча интересно. Даже ужасные годы войны 
и послевоенное лихолетье не смогли ис-
портить стремление этого незаурядного 
человека к творческому познанию мира…

Валерий МАНИН. 

Семья Криуновых.
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Автомобильный и авиационный 
крестный ход прошел в городе 
Буденновске. Казаки Святокрес-
товского районного казачьего 
общества СОКО ТВКО приняли 
активное участие в этой право-
славной церемонии.
Совместно с духовенством Свято-

Крестовского благочинного округа  
заместитель атамана Святокрестов-
ского районного казачьего общества 
Сергей Новицкий и начальник штаба 
Святокрестовского РКО Ольга Но-
вицкая совершили благодатное шес-
твие с главными святынями - Свято-
Крестовской иконой Божией матери 
(которая была явлена в 1995 году в 
Буденновске во время террористи-
ческого захвата городской больни-
цы) и образом благоверного князя 
Михаила Тверского с частицей свя-
тых мощей.

Совершив шествие по земле, 
крестный ход продолжился в возду-
хе, стартовав со взлетной площадки 
военного аэродрома поселка Чкаловского. Здесь участников церемонии встречали военнослу-
жащие 487-го отдельного вертолетного полка.

На борту вертолета Ми-8 святыни облетели Буденновский, Арзгирский и часть Благодарнен-
ского района. В течение всего полета, который длился 1 час 40 минут, настоятель храма Казанс-
кой иконы Божией матери города Буденновска протоиерей Ириней Лукьянов и настоятель храма 
Митрофана Воронежского села Бурлацкого иерей Николай Лукьянов коленопреклоненно моли-
лись и окропляли освященной водой населенные пункты и сельские угодья.

безопасность

СТАВРОПОЛЬЦАМ НАПОМНИЛИ 
О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 
ПРИ САМОИЗОЛЯЦИИ 
Пламя может быстро перебрасываться по квартирам в многоэтажках и с одно-
го частного дома на другой. Повреждения зданий и паника зачастую мешают 
жильцам эвакуироваться. 
Сейчас, когда большинство людей находятся в помещениях, особенно 

важно помнить о пожарной безопасности: 
• не оставляйте маленьких детей без присмотра. Тем более нельзя остав-

лять спички и зажигалки в открытом доступе;
• следите за исправностью электросети;
• не оставляйте отопительные печи и электроприборы включенными без 

присмотра;
• не храните горючие и легковоспламеняющиеся жидкости около источни-

ков возгорания;
• не используйте открытый огонь в кладовых, на чердаках, в подвалах и на 

балконах;
• не разводите костры на дворовой территории;
• не загромождайте пожарные лестницы и пожарные выходы;
• не складывайте вещи на лестничных площадках;
• не загромождайте вещами и различными материалами подвалы, хозяйс-

твенные помещения, коридоры, балконы и прочие места.

ПРИ МАЛЕЙШИХ ПРИЗНАКАХ ВОЗГОРАНИЯ НУЖНО ВЫЗВАТЬ ПОЖАРНЫХ 
ПО ТЕЛЕФОНАМ 01 ИЛИ 112, С МОБИЛЬНОГО ТЕЛЕФОНА 101 
И СООБЩИТЬ ТОЧНЫЙ АДРЕС.

СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ЭКСПЛУАТАЦИИ 
БЫТОВЫХ И ГАЗОВЫХ ПРИБОРОВ
В последнее время на территории Российской Федерации участились случаи 
взрывов бытового газа в жилых домах, в результате которых происходило 
обрушение конструкций домов, погибли люди. Сотрудники МЧС рекомендуют 
всем гостям и жителям города Ставрополя соблюдать правила эксплуатации 
бытовых и газовых приборов, в случае их неисправности незамедлительно об-
ращаться в специализированные службы.
Перед первичным пуском газа в административные, общественные и жи-

лые здания персонал организаций и квартиросъемщики (потребители), поль-
зующиеся газовыми приборами и аппаратами (в том числе ресторанного типа) 
для приготовления пищи и горячего водоснабжения, а также поквартирного 
отопления, должны пройти инструктаж в организации газового хозяйства. За-
прещается хранение баллонов с горючими газами в индивидуальных жилых 
домах, квартирах и жилых комнатах, а также на кухнях, путях эвакуации, лест-
ничных клетках, в цокольных этажах, в подвальных и чердачных помещениях, 
на балконах и лоджиях. Газовые баллоны для бытовых газовых приборов (в том 
числе кухонных плит, водогрейных котлов, газовых колонок), за исключением 
одного баллона объемом не более 5 литров, подключенного к газовой плите 
заводского изготовления, располагаются вне зданий в пристройках (шкафах 
или под кожухами, закрывающими верхнюю часть баллонов и редуктор) из не-
горючих материалов у глухого простенка стены на расстоянии не менее 5 мет-
ров от входов в здание, цокольные и подвальные этажи. Пристройки и шкафы 
для газовых баллонов должны запираться на замок и иметь жалюзи для про-
ветривания, а также предупреждающие надписи «Огнеопасно. Газ». У входа 
в индивидуальные жилые дома, а также в помещения зданий и сооружений, 
в которых применяются газовые баллоны, размещается предупреждающий 
знак пожарной безопасности с надписью «Огнеопасно. Баллоны с газом». 
Газовое оборудование, находящееся в доме, должно находиться в исправном 
состоянии и соответствовать техническим требованиям по его эксплуатации.

1. Доверяйте установку и ремонт газовых приборов только специалистам.
2. Не пользуйтесь неисправными газовыми приборами.
3. Не эксплуатируйте газовые установки при неисправных или отключен-

ных приборах контроля и регулирования, а также при их отсутствии.
4. Не размещайте мебель и другие горючие предметы и материалы на 

расстоянии менее 0,2 метра от бытовых газовых приборов по горизонтали и 
менее 0,7 метра по вертикали (при нависании указанных предметов и мате-
риалов над бытовыми газовыми приборами).

5. Не сушите горючие материалы на газовых котлах и над газовыми 
плитами.

6. Не храните дома бытовые баллоны с газом, заправку баллонов осущест-
вляйте только на специализированных заправочных станциях.

7. При эксплуатации газового оборудования запрещается пользоваться 
газовыми приборами малолетним детям и лицам, незнакомым с порядком 
его безопасной эксплуатации, лицам, находящимся в нетрезвом состоянии.

8. При эксплуатации газового оборудования запрещается открывать газо-
вые краны, пока не зажжена спичка или не включен ручной запальник.

9. При эксплуатации газовых приборов запрещается оставлять их вклю-
ченными без присмотра, за исключением газовых приборов, которые могут и 
(или) должны находиться в круглосуточном режиме работы в соответствии с 
инструкцией завода-изготовителя.

10. Почувствовав запах газа, ни в коем случае НЕ ВКЛЮЧАЙТЕ и НЕ ВЫ-
КЛЮЧАЙТЕ свет, электроприборы; перекройте кран подачи газа на газопро-
воде в квартире; проверьте — выключены ли конфорки; откройте окна и две-
ри, чтобы предотвратить появление взрывоопасной концентрации газа.

11. Запрещается присоединение деталей газовой арматуры с помощью 
искрообразующего инструмента; проверка герметичности соединений с 
помощью источников открытого пламени, в том числе спичек, зажигалок, 
свечей.

12. Если запах газа не исчезает: покиньте помещение, предупредите сосе-
дей и вызовите службу газа на улице по телефону 04.

Перед включением газового оборудования рекомендуется проветрить по-
мещение; откройте форточку; проверьте наличие тяги. Если пламя оранжевое 
– плита (газовый прибор) неисправна. Вызовите специалиста для регулиров-
ки пламени конфорки. Пламя конфорки не должно выбиваться из-под посуды. 
Дно посуды должно быть сухим и чистым. Следите, чтобы пламя не погасло, 
не дуйте на него и не заливайте жидкостями. Находитесь на кухне в течение 
всего времени работы газовой плиты. 

ПОМНИТЕ: соблюдение мер пожарной безопасности — это залог вашего 
благополучия, сохранности вашей собственной жизни и жизни ваших близких!

ОНД и ПР УНД и ПР ГУ МЧС России по СК (по г. Ставрополю). 

информбюро

НА ЗЕМЛЕ И НА НЕБЕНА ЗЕМЛЕ И НА НЕБЕ

закон и порядок

Распространителей 
фейковых 
новостей накажут
Теперь за распространение ложной информа-
ции о чрезвычайных ситуациях, в том числе 
о пандемии коронавируса, можно получить 
штраф в размере до 700 тысяч рублей, огра-
ничение свободы на срок до трех лет, до 360 
часов обязательных работ или до одного года 
исправительных работ.
Как сообщает краевое управление СК Рос-

сии, 1 апреля 2020 года вступил в силу Феде-
ральный закон №100-ФЗ, согласно которому 
Уголовный кодекс Российской Федерации 
дополнен статьями 207.1 «Публичное рас-
пространение заведомо ложной информации 
об обстоятельствах, представляющих угрозу 
жизни и безопасности граждан» и 207.2 «Пуб-
личное распространение заведомо ложной 
общественно значимой информации, повлек-
шее тяжкие последствия». Кроме того, статья 
236 дополнена частью третьей «Нарушение 
санитарно-эпидемиологических правил, пов-
лекшее по неосторожности смерть двух или 
более лиц».

Изменения, в первую очередь, коснулись 
распространения так называемых фейковых 
новостей – их в интернет-пространстве огром-
ное множество. Расследовать такие уголовные 
дела будут следователи СКР.

Если же ложная информация повлекла за 
собой причинение вреда здоровью человека, 
его смерть или иные тяжкие последствия, то 
наказание для виновных будет более суровым: 
штраф от полутора до двух миллионов рублей, 
исправительные работы на срок до двух лет, 
принудительные работы на срок до пяти лет 
или лишение свободы на тот же срок. 

Вымогатель 
крупной суммы денег
осужден в Ставрополе
Противоправная деятельность Александра 
Александровича Федорова пресечена сотруд-
никами краевого управления ФСБ России.

По данным ведомства, Фёдоров вымогал 
1 млн 150 тысяч рублей у жителя краевого 
центра, обещая способствовать сохранению 
его процессуального статуса свидетеля по 
уголовному делу. В противном случае Фе-
доров угрожал тем, что мужчину привлекут 
к уголовной ответственности. Деньги нужны 
были якобы для передачи взятки должнос-
тным лицам УФСБ России по Ставропольс-
кому краю.

В августе 2018 года Фёдоров получил от 
свидетеля 450 000 рублей. Через месяц, при 
получении основной суммы, он был задержан 
с поличным сотрудниками ФСБ. Однако поз-
же он скрылся от органов предварительного 
следствия и был объявлен в федеральный ро-
зыск.

Нашли Федорова на территории Московс-
кой области. 

«Совместно с УМВД России по г. Ставропо-
лю осуществлено его задержание и доставле-
ние в следственные органы для проведения 
процессуальных действий», - рассказали в 
УФСБ РФ по СК.

10 апреля 2020 года Промышленный район-
ный суд Ставрополя признал Федорова винов-
ным в мошенничестве и назначил ему наказа-
ние в виде лишения свободы на срок три года с 
отбыванием в исправительной колонии общего 
режима.

Жительница 
Михайловска зарезала 
мужчину, вступившись 
за брата
Вечером 24 марта в Михайловске знакомые 
распивали алкогольные напитки. В ходе засто-
лья 51-летняя женщина ударила ножом в грудь 
38-летнего знакомого, который поссорился с 
ее братом. От полученного ранения потерпев-
ший скончался на месте.
Как рассказали в краевом управлении СКР, 

в отношении женщины возбуждено уголовное 
дело по статье «Убийство», она заключена под 
стражу. Следователь назначил ряд судебных 
экспертиз, также запланировано проведение 
ряда следственных действий по закреплению 
имеющихся доказательств.

происшествия
НА СТАВРОПОЛЬЕ УСТАНАВЛИВАЮТ ЛИЧНОСТЬ 
ПОГИБШЕГО ПОД КОЛЕСАМИ ГРУЗОВИКА ПЕШЕХОДА
Мужчина находился на дороге Минеральные Воды (аэропорт) – Кисловодск около 23:00 12 апре-
ля. Водитель грузовика «Вольво» не заметил пешехода и сбил его.
Мужчина скончался до приезда скорой помощи. Его личность сейчас устанавливают. На вид 

погибшему около 40 лет.
По данным Госавтоинспекции, водитель грузовика, следовавшего из краевого центра в сто-

рону Кисловодска, выбрал небезопасную скорость движения, и потому не успел вовремя среа-
гировать. Однако и пешеход находился на проезжей части без светоотражающих элементов.

За рулем «Вольво» находился 53-летний житель соседней республики. За последние два 
года он семь раз привлекался к административной ответственности за различные наруше-
ния ПДД РФ. 
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Ветеран хора Евгения Дмитри-
евна Гриценко. Когда она пришла 
в коллектив, приняли ее как че-
ловека, безмерно влюбленного в 
песню, давно уже с ней породнив-
шегося. А начала она петь с 1962 
года, когда работала в артели Ми-
кояна, где уже был хор, которым 
руководил Анатолий Георгиевич 
Янушек. В хоре было тридцать 
девушек, и все любили песню, 
всегда с ней было легко, не петь 
они не могли, их тянуло туда, где 
звучала песня. И так же, как все 
мы всегда помним своих первых 
школьных учителей, которые на-
учили нас азам грамоты, ввели в 
большой и светлый мир знаний, 
так и Евгения Дмитриевна до 
сих пор помнит руководителей, 
хормейстеров, которые, заметив 
в девушке хорошие певческие 
данные, заложенные природой, 
сумели развить  их. Это были 
Владимир Игнатьевич Юрек, Ми-
хаил Николаевич Серов, Николай 
Васильевич Рогов.

- Юрек Владимир Игнатьевич 
– это был молодой человек, очень 
музыкальный, с чувством юмора 
и с душевной теплотой, - вспо-
минает Евгения Дмитриевна. – 
Он мог так заразить нас песней, 
дать понять, что такое песня, как 
ее петь, как выразить чувства, за-
ложенные в ней. Рогов Николай 
Васильевич был уже с большим 
опытом в песне. Он нам как бы 
преподавал уроки пения. Серов 
Михаил Николаевич – я у него 
пела в конце пятидесятых годов. 
Тогда мы часто принимали учас-
тие в Днях песни, которые прово-
дились в Ставрополе. Довольно 
музыкальный был человек. Потом 
я встречалась с ним в третьей 
школе. У меня о нем остались са-
мые хорошие воспоминания. 

Евгения Дмитриевна пела и в 
большом городском хоре «Став-
рополье», который организовал 
в середине пятидесятых годов в 
клубе Госторговли ставрополь-
ский композитор Леонид Яресь-
ко. Помнит она, как выступал этот 

история культуры края

ВЛЮБЛЕННЫЕ В ПЕСНЮ
Сколько бы ни доводилось встречаться с хо-
ровыми коллективами, всегда замечаешь осо-
бенность, которая присуща, пожалуй, всей са-
модеятельности: здесь всегда есть костяк - это 
ветераны. И вовсе не обязательно, что это люди 
в возрасте. Они ветераны по степени влюблен-
ности в песню, по тому, как давно покорила она 
их душу и сердце. Это в полной мере относится 
к коллективу хора «Русские узоры» объединения 
«Ставрополькрайшвейбыт», который был в 1985 
году участником Всесоюзного смотра самоде-
ятельного художественного творчества, посвя-
щенного 40-летию Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне.  

коллектив с казачьими песнями 
на зональном смотре в городе 
Ростове. Тепло отзывается она и 
о руководителе «Русских узоров» 
Валентине Егоровиче Дерябине:

- Это очень музыкальный чело-
век, который высоко ценит куль-
туру пения, чистоту исполнения 
песни, очень требователен, не 
терпит никакой фальши. Он доби-
вается такого звучания, чтобы оно 
было на уровне профессионалов.

Вспоминая самые любимые 
песни, спетые ей за много лет 
участия в самодеятельности, Ев-
гения Дмитриевна сразу называ-
ет «Оренбургский пуховый пла-
ток», песню, в которой слышится 
нежная, такая трогательная за-
бота о самом родном человеке, о 
матери. Задушевностью, напев-
ностью покоряет и русская песня 
«Подари мне платок».

- Сейчас в хоре есть такие на-
родные песни, которые очень хо-
чется петь. Это песня «В чистом 
поле под ракитой», - размышляет 
Гриценко. – Мне всегда видится в 
этой песне и старина, и новизна, 
и становление советской власти, 
о чем поется в песне. И мне ка-
жется, что я вижу этого партиза-
на, который шел защищать власть 
Советов. Здесь сказано все о ду-
шевной скорби женщины, прово-
дившей на войну своего мужа, ко-
торый не вернулся. В то же время 
здесь звучит и гордость за него, 
что он был партизаном и похо-
ронен в чистом поле, где каждый 
проезжающий может поклонить-
ся у дороги его могиле.

   Песня эта, написанная в трид-
цатые годы композитором Влади-
миром Захаровым на стихи поэ-
та Михаила Исаковского, стала 
очень популярной   среди парти-
зан в годы Великой Отечествен-
ной войны.  Вот как вспоминает 
об этом в своей книге «От Путивля 
до Карпат» ее автор Семен Ков-
пак: «Была у Руднева одна песня, 
которую он чаще всего пел. Вый-
дет вечером из землянки, шинель 
внакидку, сядет на пенек вместе 

со своим Радиком, обнимет его, 
прикроет полой шинели и затя-
нет: «В чистом поле под ракитой». 
И слышишь – у одной землянки 
подхватили, у другой, и по всему 
лесу пошла песня».

   Евгения Дмитриевна – чело-
век городской, но разве когда-ни-
будь забудется ее деревенское 
детство? Ведь истоки любви ее к 
песне народной – там. И наплы-
вают воспоминания:

- Я помню время это – 42-й, 
43-й годы, когда мы были еще де-
тьми. Только выходили на улицу, в 
первую очередь у нас почему-то 
разговор был о песне, мы всегда 
старались петь. Уж как мы там 
пели, но пели всегда. Песня как 
бы передавалась от матерей к 
детям. Мы росли с песней. Даже 
когда шли или ехали на работу – я 
хорошо это помню – всегда с пес-
ней.

Какие светлые, какие добрые 
воспоминания… Но война оста-
вила в душе Евгении Дмитриевны 
и другой след, который отпечаты-
вается в памяти всякий раз, когда 
слышит она или сама исполняет 
военные песни.

- Песни о войне всегда на-
поминают мое детство, потому 
что оно прошло во время войны. 
Вспоминаются школьные годы, 
когда мы сидели за партами и, 
вместо того чтобы слушать учи-
теля, обменивались тем, кто 
что принес на урок: кто кусочек 
хлеба, кто вареную картошку. И 
вот на переменах мы делились 
кусочками: один даст мне карто-
фелину, а я ему – кусочек хлеба. 
И поэтому песни о войне – это  
как будто все было вчера, хотя 
прошло уже много-много лет. Но 
все это так живет в воспомина-
ниях, что, наверное, уйдет вмес-
те со мной.

   Военные песни бередят душу 
и Нины Григорьевны Горковенко, 
тоже ветерана хора.  В художес-
твенной самодеятельности она, 
как и Евгения Дмитриевна, смо-
лоду. Хотя и на заслуженном от-
дыхе, но хор не оставляет. И когда 
в составе хора Нина Григорьевна 
поет песню «Вечный огонь», она 
не может не волноваться.

- Да, это очень волнительно, 
потому что все это пережито. Все 
это мы видели. И когда сейчас 
исполняются песни о войне, для 
меня это очень тревожно. Я со 
слезами пою эту песню, но, ко-
нечно, и с душой.

К разговору подключается 
Раиса Траневская, которая тоже 
поет в хоре со дня его основания.

- Я люблю русские народные 
песни. Даже трудно передать, 

как я их люблю. Это пошло еще, 
наверное, от мамы. Она у нас 
очень хорошо поет, и все свои 
лучшие качества, весь свой та-
лант передала, наверное, нам. 
Какие бы трудности ни были, ког-
да я пою, мне становится легче. 
Я была еще девчонкой, и вместе 
с мамой исполняла эти песни. 
Представляете, вот эту песню – 
«Цвите терен»? Это же такая дав-
няя песня. А еще песня «А в поле 
есть криница»? Тоже старая. Я их 
очень люблю. И когда мы собира-
емся своей семьей – мама, прав-
да, сейчас одна, отца уже нет 
– мы не можем без песни, сест-
ра, мама и я. У нас своя хорошая 
компания, мы всегда рады друг 
другу. И песня нас объединяет. В 
песне, наверное, вся наша жизнь. 
Привезла я как-то новую песню 
«Посылала меня мать», так мама 
сразу ко мне: давай разучим и 
будем петь. Мы ее на три голо-
са расписали, разучили и поем 
все втроем. Даже когда соседи, 
знакомые, гости приходят, все с 
большим удовольствием слуша-
ют наше домашнее трио.

Любовь к песне, заложенная 
в душе Раисы Траневской с де-
тства, так и осталась с ней на всю 
жизнь. После школьного хора, уже 
учась в училище, девушка стала 
участницей народного ансамбля 
песни и танца «Нива золотая». Как 
гордится она, что в составе этого 
прославленного коллектива, со-
зданного в Петровском районе 
знатоком народной песни компо-
зитором Михаилом Спиридоно-
вичем Севрюковым, ей, простой 
сельской девчонке, довелось вы-
ступать в Москве, на кремлевской 
сцене, петь задушевные песни о 
Ставропольском крае, о родной 
земле, о необозримых полях, о 
хлебе. Может, потому одна из пе-
сен, которую Раиса поет в «Рус-
ских узорах» - это «Песня о хлебо-
робах».

- Эта песня мне близка, пото-
му что я в прошлом жительница 
сельская. Выросла в селе, знаю, 
что такое хлеб. Знаю, как его 
растят, ведь отец мой был хле-
боробом. Мы видели его пыль-
ного, уставшего, но всегда счас-
тливого. Он очень хорошо играл 
на баяне. Семья веселая была, 
пели много. И эти песни о хлебе, 
о русских людях, о земле нашей 
– они с самого детства всели-
лись в меня. Мне всегда легко на 
душе от этих песен. И когда я их 
слышу, просто душа радуется за 
наш народ, за наших детей, за 
себя. «Песня о хлеборобах» как 
бы дает нам путь в будущее, что-
бы наши дети были такими же, 

как наши отцы, чтобы они люби-
ли нашу землю, хлеб, ценили его, 
берегли.

Хор «Русские узоры» регулярно 
отмечает юбилейные даты своей 
жизни в искусстве. Сколько песен 
спето за это время! Сколько при-
зов получено на смотрах и кон-
курсах! И как награда за широкую 
пропаганду русской песни -  хор 
совершал туристические поездки 
в Ереван, Ленинград, в Болгарию. 
Они до сих пор в памяти участни-
ков коллектива.

- Очень много впечатлений о 
Болгарии, - вспоминает Раиса 
Траневская. – Мы там и работа-
ли, и отдыхали. Когда мы ехали 
в Болгарию, наш руководитель 
Валентин Егорович не оставлял 
нас в покое: всю дорогу мы пели, 
разучивали новые песни, чтобы, 
как говорится, не ударить в грязь 
лицом перед нашими болгарски-
ми друзьями, потому что встречи 
намечались - встречи дружбы.

Когда участницы хора расска-
зывали о своих незабываемых 
поездках, они тут же непременно 
упоминали Людмилу Дмитриевну 
Крицких, как неутомимого орга-
низатора самодеятельности, эн-
тузиаста. 

- Людмила Дмитриевна явля-
ется стержнем нашего коллек-
тива, - оценивает своего коллегу 
Евгения Дмитриевна Гриценко. 
– Она не только председатель 
фабричного комитета, она еще и 
поет в нашем хоре. Организация 
концертов – это на ее плечах. И 
то, что мы постоянно получаем 
заряд бодрости, это все идет от 
нее. Она – надежная опора кол-
лектива.

В репертуаре хора «Русские 
узоры» есть песня, характерная 
для этого коллектива, называется 
она «Горько!», в которой солируют 
Анна Назаренко и Раиса Траневс-
кая. Вот как представляет ее Ра-
иса:

- Песня очень веселая, задор-
ная, о молодоженах, о свадьбе. А 
какая свадьба бывает грустной?  
Само слово «горько» означает 
совет да любовь молодым лю-
дям. С Анной Алексеевной мне ее 
петь очень легко, потому что она 
сама веселая и жизнерадостная. 
Почему эта песня близка нам? Я, 
как сельский житель, правда, в 
прошлом, знаю, что такое трой-
ка, как она резво может бежать, 
знаю, как на свадьбе весело. Де-
ревенские свадьбы – они очень 
веселые, пышные, с ряжеными. 
Когда мы поем, все это стоит пе-
ред нами и действительно хочет-
ся крикнуть: «Горько!». И видятся 
молодые – жених и невеста. В 
общем, песня нам очень нравит-
ся. Поем мы ее с большим удо-
вольствием.

Виталий  ЗАДОРОЖНЫЙ.

СВЕТЛАНА ПО ИМЕНИ ПОБЕДА
Медведица Победа Потаповна живет при храме Архистра-
тига Божия Михаила села Высоцкого.
Необычный обитатель поселился при сельской церкви 

еще восемь лет назад. Зверя подарил настоятелю храма 
Петру Гриценко меценат Юрий Жиманов одновременно с 
колокольней. Раньше медведица откликалась на имя Свет-
лана, а в этом году в связи с 75-летием Победы получила 
новое имя – Победа Потаповна.

Живет она в специально оборудованной клетке. Чтобы 
Победа Потаповна поддерживала спортивную форму, в ее 
владениях подвесили «силовой снаряд» - бревно на желез-
ной цепи.

 Иногда в гости к чудо-зверю, коими в наших местах яв-
ляются медведи, наведываются прихожане и казачата из 
разных районов.

Этим хозяйство храма не ограничивается. Отец Петр 
разводит кур, коров, свиней. Есть сад. Все это помогает 
обеспечивать потребности храма и работающего при нем 
дома милосердия «Архангельский глас».

Кстати, в прошлом году был отстроен второй корпус 
дома милосердия и скоро здесь будет закончен ремонт. 
Дом милосердия сельский священник взял под свое покро-
вительство 14 лет назад. Тогда это был полузаброшенный 
дом престарелых. Сейчас же постояльцы живут в комфор-
тных условиях и получают необходимую помощь — как ме-
дицинскую, так и моральную. За все время «Архангельский 
глас» приютил свыше 200 тяжелобольных и обездоленных 
людей. Было вложено много сил и средств. С самого на-
чала отцу Петру помогали и продолжают помогать много-
численные неравнодушные люди, меценаты  Ставрополья 
и других регионов, в том числе казаки.

«ТЕРСКИЙ СБОРНИК»
Очередной издательский труд Фонда 
«Терское общество любителей каза-
чьей старины» полностью посвящен 
переизданию дореволюционных ра-
бот о казачестве. 
В книге можно прочитать все 13 то-

мов, написанных Терским обществом 
любителей казачьей старины в 1912 и 
1913 годах.

Современное Терское общество лю-
бителей казачьей старины, зарегист-
рированное пять лет назад в формате 
Фонда, – это духовный преемник орга-
низации, существовавшей до револю-
ции. По словам одного из учредителей 
и собственно директора Фонда, атама-
на Минераловодского городского каза-
чьего общества Олега Губенко, главная 
цель Терского общества любителей 
казачьей старины – историческое про-
свещение, сохранение культурно-исто-
рического наследия терских казаков.

Одно из направлений деятельнос-
ти данного Общества – издательское. 
Ежегодно активисты выпускают «Терс-
кий сборник». Это научное издание по 
истории казачества на Северном Кав-
казе, в котором печатаются статьи сов-
ременных ученых, а также дореволюци-
онных историков и этнографов.

В конце марта в свет вышел пятый 

выпуск, и организаторы ре-
шили его посвятить исклю-
чительно ретроспективе. В 
этом томе почти на 500 стра-
ницах переизданы сборники 
Терского общества люби-
телей казачьей старины за 
1912 и 1913 годы.

Тираж книги – 1200 эк-
земпляров. Как и все преды-
дущие, сборник выпущен по 
благословению архиеписко-
па Пятигорского и Черкес-
ского Феофилакта, который 
является председателем по-
печительского совета Фонда. Финан-
совую поддержку оказывают неравно-
душные меценаты.

Сборник уже разлетается по Став-
рополью, разошлась почти половина 
тиража. Распространение ведется и по 
библиотечной системе края, с которой 
у Фонда давно налажено сотрудничест-
во. В библиотеках региона можно почи-
тать все «Терские сборники».

- Также в этом году решили расши-
рить географию и усилить работу с рес-
публиками Северного Кавказа. Уже есть 
договоренности о передаче сборника в 
библиотеки Кабардино-Балкарии, Се-
верной Осетии и Чечни, - говорит Олег 
Губенко. – Ну и конечно, не будем забы-
вать про ставропольские школы, в кото-
рых реализуется казачье образование.

Официальные презента-
ции нового сборника долж-
ны были состояться во Вла-
дикавказе и Пятигорске, но 
из-за непростой эпидемси-
туации мероприятия при-
шлось отменить. Впрочем, 
своеобразной презентаци-
ей книги, да и всего Терско-
го общества любителей ка-
зачьей старины стал фильм 
Пятигорской и Черкесской 
епархии «Пробуждение ка-
зачьей мысли».

А пока Общество про-
должает работать, у активистов боль-
шие планы. Конечно, коронавирус их 
сильно корректирует, но если все будет 
хорошо, то в мае пройдут традиционные 
Евдокимовские чтения, торжественное 
открытие в Мин. Водах памятника кур-
сантам Новочеркасского кавалерийс-
кого училища (к слову, монумент уже 
стоит на месте боя в августе 1942 года 
у моста через реку Кума), конная экспе-
диция по маршруту боевого пути дан-
ного училища, а также открытие новой 
экспозиции, посвященной 75-летию 
Великой Победы, в казачьем музее на 
территории Минераловодской управы.

В течение 2020 года планируется пе-
реиздание 1, 2-го и 3-го выпусков «Тер-
ского сборника». Первый дополнится 
новыми материалами.
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ И ГОСТИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ!
16 АПРЕЛЯ 2020 ГОДА В 11 ЧАСОВ 10 МИНУТ В ГОРОДЕ СТАВРОПОЛЕ 

БУДУТ ВКЛЮЧЕНЫ СИРЕНЫ С ЦЕЛЬЮ ПРОВЕРКИ ИХ РАБОТОСПОСОБНОСТИ 

И ОБУЧЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ.

Звучание сирен означает сигнал: «ВНИМАНИЕ ВСЕМ!».

УСЛЫШАВ ЗВУК СИРЕНЫ, ВКЛЮЧИТЕ РАДИО И ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ ПРИЕМ-
НИКИ, ПРОСЛУШАЙТЕ ИНФОРМАЦИЮ, СООБЩИТЕ О НЕЙ СОСЕДЯМ, ОСО-
БЕННО ЛЮДЯМ ПРЕКЛОННОГО ВОЗРАСТА!

Администрация города Ставрополя призывает вас с пониманием отнес-

тись к проводимому мероприятию и сохранять спокойствие и порядок!
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РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
216

АНТЕННЫ. ТЕЛЕМАСТЕР.

Тел. 8-928-321-73-67.                                             226

АВАРИЙКА. ЭЛЕКТРИК. 
Тел. 8-962-453-91-12.                                             226

ПРОДАЮ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в ДНТСН «Земляне», 
ул. Зеленая, 214. Свет, вода, газ. Цена 260 тыс.
руб. Торг. Собственник. Тел. 8-962-741-59-96.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. По горизонтали: Сардоникс. Карикатура. Маляр. Скрип. Вискоза. Сын. Кедр. Клубок. Чара. Копна. 
Проба. Слёт. Буратино. Крохи. Итог. Сверка. По вертикали: Каморка. Опека. Аврал. Дискобол. Явор. Обух. Дикари. Кипарис. 
Стул. Натиск. Участие. Косьба. Литр. Киргизы. Орлёнок. Паника. Тога.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шуйским Александром Алексеевичем (ИП Шуйский А.А.), г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, кв. 1а; 
shuiski-2010@yandex.ru; тел. 8-906-442-99-01; № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, - 252, в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:020303:437, расположенного по адресу: г. 
Ставрополь, СТ «Арония», № 399, кадастровый квартал 26:12:020303, выполняются кадастровые работы по уточнению местопо-
ложения границ и площади данного земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Степанова Ольга Александровна, г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 186/2, кв. 2, тел. 
8-905-410-44-65.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Ставрополь, ул. 
Ленина, 367, кв. 1а, 18 мая 2020 года в 12 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, кв. 1а.
Требования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности принимаются с 14 апре-

ля 2020 года по 18 мая 2020 года, обоснованные возражения о местоположении границ земельного участка после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 14 апреля 2020 года по 18 мая 2020 года по адресу: г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, 
кв. 1а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположения границы: г. Ставро-
поль, СТ «Арония», № 398 (26:12:020303:436), г. Ставрополь, СТ «Арония» (26:12:020303), а также все заинтересованные лица.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007 г.  
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шуйским Александром Алексеевичем (ИП Шуйский А.А.), г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, кв. 1а; 
shuiski-2010@yandex.ru; тел. 8-906-442-99-01; № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, - 252, в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:032201:21, расположенного по адресу: г. 
Ставрополь, ГСК «Спутник», № 508, кадастровый квартал 26:12:032201, выполняются кадастровые работы по устранению ошиб-
ки в местоположении границ данного земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Ухань Валентина Федоровна, г. Ставрополь, ул. Серова, 470/5, кв. 4, тел. 8-918-
740-06-99.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Ставрополь, 
ул. Ленина, 367, кв. 1а, 18 мая 2020 года в 14 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, кв. 1а.
Требования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности принимаются с 14 апре-

ля 2020 года по 18 мая 2020 года, обоснованные возражения о местоположении границ земельного участка после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 14 апреля 2020 года по 18 мая 2020 года по адресу: г. Ставрополь, ул. Ленина, 367, 
кв. 1а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположения границы: г. Ставро-
поль, ГСК «Спутник», № 507 (26:12:032201:1110), а также все заинтересованные лица.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                        230 ПОСЕТИТЕ НАШ САЙТ

vechorka.ru
официальное 

опубликование
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА 
СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

10.04.2020           г. Ставрополь              № 536

О внесении изменения в пункт 2 
постановления администрации города 
Ставрополя от 25.03.2020 № 398 «О при-
своении муниципальному бюджетному 
учреждению спортивной школе олим-
пийского резерва по гандболу города 
Ставрополя имени заслуженного тренера 
России Виктора Лаврова»

В соответствии с Уставом муниципаль-
ного образования города Ставрополя Став-
ропольского края

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести в пункт 2 постановления адми-

нистрации города Ставрополя от 25.03.2020 
№ 398 «О присвоении муниципальному бюд-
жетному учреждению спортивной школе 
олимпийского резерва по гандболу города 
Ставрополя имени заслуженного тренера 
России Виктора Лаврова» следующее изме-
нение:

слова «Комитету образования» заменить 
словами «Комитету физической культуры и 
спорта».

2. Опубликовать настоящее постанов-
ление в газете «Вечерний Ставрополь» и 
разместить на официальном сайте админис-
трации города Ставрополя в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Интернет».

3. Настоящее постановление вступает в 
силу со дня его подписания.

Глава города Ставрополя А.Х. Джатдоев

Казаки Ставропольского окружного казачьего 
общества ТВКО продолжают, во взаимодейс-
твии с сотрудниками полиции и муниципальными 
властями, участвовать в рейдах по контролю за 
соблюдением ограничительных мер, введенных 
в крае из-за пандемии коронавируса. Согласно 
постановлению губернатора Ставропольского 
края № 127 от 3 апреля 2020 года, режим нера-
бочих дней в крае продлен до 30 апреля.

Вторую неделю на Ставрополье действуют 
ограничительные меры по снижению рисков 
распространения новой коронавирусной инфек-
ции. Принимаются все необходимые шаги для 
того, чтобы остановить передачу вируса. С са-
мого первого дня в общее дело по профилактике 
активно включилось казачество.

К казакам обратился атаман Ставропольско-
го окружного казачьего общества ТВКО Сергей 
Пальчиков. Он поблагодарил братьев и сестер 
за активную работу, проведенную ранее, попро-
сил и дальше подходить к ней с такой же ответс-
твенностью.

- Ежесуточно по всему краю в дежурствах 
задействовано порядка 400 казаков, бывало и 
больше. Хочу сказать всем вам спасибо за ту 
службу, которую вы несете. Надеюсь, все наши 
дальнейшие мероприятия будут проходить так-

КАЗАКИ ПРОТИВ КОРОНАВИРУСА
же благополучно. Дай Бог вам здоровья!

Казаки работают во взаимодействии со шта-
бами по профилактике коронавирусной инфек-
ции, созданными при администрациях муниципа-
литетов. В зависимости от эпидемиологической 
ситуации в конкретном населенном пункте опре-
деляются графики и маршруты патрулирования, 
а также количество казаков, которых необходи-
мо задействовать. В состав патруля входят как 
члены окружной казачьей дружины СОКО ТВКО, 
так и народных дружин из числа казаков местных 
казачьих обществ. Казаки выходят на дежурство 
в разное время суток, в утренние, вечерние часы 
и, где нужно, в ночное время.

Дружинники не просто информируют жителей 
о мерах, которые необходимо принимать для не-
распространения коронавируса, но и сами ста-
раются быть примером:

- Казаки совместно с сотрудниками МВД 
проводят рейды по городу на предмет соблюде-
ния мер по снижению рисков распространения 
COVID-2019. Горожанам рассказывают о виру-
се, его последствиях и ограничительных мерах, 
введенных в городе и крае, о предусмотренной 
законом ответственности за нарушение режима 
самоизоляции. Сами казаки строго соблюдают 
меры индивидуальной защиты и личной гиги-
ены, что и советуют жителям, - рассказывает о 
дежурстве казаков в Невинномысске начальник 

штаба Невинномысского городского казачьего 
общества Марина Черкасская.

В Новоселицком районе оповещение насе-
ления о неукоснительном соблюдении профи-
лактических мер казаки производят в том числе 
посредством громкоговорителей - по населен-
ным пунктам каждый день ездит специальная 
автомашина. По словам заместителя атамана 
Новоселицкого РКО Михаила Чернового, казаки 
продолжают патрулирование в селах Новоселиц-
ком, Журавском, Чернолесском и Падинском.

Между тем в Надежде, помимо патрулирова-
ния улиц и общественных мест, казаки местного 
казачьего общества подключились к дезинфек-
ции села. На днях добровольцы из числа казаков 
обработали территории детского сада, остано-
вочных пунктов, рынка, церкви и центрального 
парка.

Следить за порядком в Ипатовском районе 
органам самоуправления и полиции также по-
могают казаки. О том, как это происходит, рас-
сказывает атаман Ипатовского станичного каза-
чьего общества Владимир Беловолов:

- Наши патрули дежурят в восьми селах райо-
на, где есть казачьи общества. Казаки соверша-
ют пешие обходы, выезжают на машинах. Около 
18-20 человек дежурят в течение всего дня, про-
водят беседы с людьми, гуляющими по улицам, 
и следят за тем, чтобы предприятия, работа ко-
торых временно приостановлена, также не нару-
шали введенный режим. О нарушениях сообща-
ем в местные администрации.
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